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Monsieur le Président de l’Office de l’Environnement, 
Monsieur le Président de l’ODARC, 
 
Nous avons vu récemment apparaître dans la presse locale une page de publicité 
financée par l’Etat recommandant vivement aux particuliers de ne pas transporter 
des végétaux en raison des risques liés à la Xylella ; sur les radios, une campagne 
de publicité incite également à signaler les plantes portant des symptômes de 
Xylella…ou de cynips. 
 
Une mission d’enquête, diligentée conjointement par les Ministères de l’agriculture et 
de l’environnement, est venue en avril : elle devait rendre rapidement un rapport 
précis sur les problèmes des tests, des risques, et proposer de nouvelles mesures. 
 
Cet affichage pourrait faire penser que les services de l’état ont modifié leur regard 
sur cette bactérie extrêmement dangereuse pour nos productions agricoles et notre 
couvert végétal. 
 
Malheureusement il n’en n’est rien : les dernières statistiques d’entrées de végétaux 
sensibles à Xylella font apparaitre une véritable explosion des importations, y 
compris pour des plantes ornementales considérées par l’Union européenne comme 
les plus à risque comme le laurier-rose, y compris pour des oliviers d’Espagne, où la 
Xylella est bien présente, y compris pour des plantes produites localement comme 
les citrus ou l’immortelle. 
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Je vous remercie de nous donner des précisions sur la situation actuelle et les 
mesures que vous envisagez. 


